Rigoberto Espinal Irías:

"El imperio del Derecho es una realidad"

Poco a poco naciones del mundo reconocerán la decisión tomada

El asesor jurídico del Ministerio Público (MP), Rigoberto Espinal Irías, expresó que a pesar de las circunstancias en que tomó posesión el nuevo Presidente de la República, Roberto Micheletti Baín, y con todo lo que ha ocurrido en el país a consecuencia de la desobediencia de las leyes, finalmente, el imperio del Derecho es una realidad.

"Por primera vez en la historia política y constitucional de Honduras se mira que el imperio del Derecho es una realidad, no una palabra que está perdida en la Constitución de la República y eso es lo que está ocurriendo aquí, se mantiene la vigencia de la Constitución actual y continúa en el poder el partido político que obtuvo ese beneficio", expresó.

"Creo que este es un momento histórico muy importante, es el momento de la calma y la confianza de las autoridades legalmente constituidas", dijo tras agregar que el procedimiento llevado a cabo por las autoridades fue el correcto y que el mismo ex presidente Manuel Zelaya Rosales, renunció habiendo ministros como testigos.

"Me paree que las personas que establecieron la estratégica para evitar un mayor desastre en Honduras, examinaron bien la situación y ese es el camino que seguía desde el 25 de junio cuando el Congreso estaba anunciando que iba a examinar a fondo las actuaciones del Poder Ejecutivo del Presidente constitucional, creo que él decidió presentar su renuncia y algunos miembros del Consejo de Ministros escucharon su posición de que una vez que estuvieran examinando todas las actuaciones de él (Zelaya Rosales) prefirieron renunciar, eso fue más o menos como el 25 de junio", dijo Espinal.



Rigoberto Espinal Irías

HAY DELITOS

Al ser consultado sobre la existencia de expedientes en el MP sobre actos irregulares o de corrupción de la antigua administración, afirmó que sí existen algunos expedientes en el MP con posibilidades de delitos, pero no se hizo ningún escándalo al respecto por ser hechos que deben de manejarse con sumo cuidado y respetando el derecho de las personas en cuanto a su integridad moral.

"Yo sé que había varios expedientes, pero ese no es mi campo, yo estoy aquí para examinar documentos internacionales y de otro tipo, creo que había varios expedientes examinando algunas posibilidades de delito, algunos se han presentado, no se hizo ningún escándalo sobre esto, nunca acostumbramos a hablar y por lo menos la política criminal del actual fiscal general de la República es no andar anunciando públicamente qué expediente ha abierto o qué requerimientos ha presentado".

Espinal Irías dijo también que ahora que asumieron nuevos funcionarios

deberán de solucionar los demás problemas que se generaron en torno a la crisis política, además la nueva administración deberá relegar a todo aquel funcionario que participó en el ilícito conocido como cuarta urna, tarea que habrá de realizarse junto a las autoridades del MP.

"Habrá que examinar cuáles son los funcionarios que no estaban participando en algo que sí era un golpe técnico, crear una asamblea constituyente para derogar la Constitución".

NOS DARAN LA RAZON

En torno a la opinión internacional con la salida del ex mandatario Zelaya Rosales y las reacciones en contra de Honduras, Espinal Irías dijo que "es la cosa más natural en las relaciones internacionales y los estados de la comunidad internacional que se abstienen reconocer de inmediato un nuevo gobierno, una nueva estructura gubernamental, se esperan, observan lo que ocurre en la sociedad si las órdenes nuevas son dadas, si hay orden y calma".

Reiteró que la decisión política efectuada es "el restablecimiento y el mantenimiento del orden constitucional, eso es lo que ha pasado aquí, poco a poco los embajadores informan si están circulando libremente las personas, si hay libre expresión, si no hay campos de concentración, refugiados, heridos en masa, y que todo este normal para que poco a poco vayan haciendo el reconocimiento internacional".

"Como analista de fenómenos políticos lo único que puedo decir es que todo ese rechazo, de que nos oponemos y condenamos lo que esta pasando, es natural y sobre todo los presidentes de todo el mundo y estoy seguro, convencido, que poco a poco la comunidad internacional irá manifestándose a favor del orden que estamos sosteniendo porque no es más que el imperio de la Constitución", apuntó. (SA).